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ALLOCUTION DE M. VALERY GISCARD
D'ESTAING, PRONONCEE A L'OCCASION
DE L'INAUGURATION DE
L'ETABLISSEMENT THERMAL DU MONT-
DORE DIMANCHE 13 JUILLET 1975
`SANTE PUBLIQUE` MONSIEUR LE MAIRE, MONSIEUR LE PRESIDENT DU
CONSEIL_GENERAL, MONSIEUR LE PRESIDENT DE L'ETABLISSEMENT THERMAL,
MESDAMES, MESDEMOISELLES, MESSIEURS, J'AI UN PEU DE SCRUPULE A PRENDRE LA
PAROLE, A CETTE HEURE, ICI ET JE NE VOUDRAIS PAS QUE MON DISCOURS SUFFISE A
LUI SEUL A VOUS FAIRE PERDRE LE BENEFICE DE LA CURE THERMALE QUE VOUS FAITES
AU MONT-DORE PAR SA LONGUEUR. JE VOUDRAIS VOUS DIRE QUE J'AI ETE TRES
SENSIBLE AUX DISCOURS QUE NOUS AVONS ENTENDUS, C'EST-A-DIRE AUX PAROLES DE
BIENVENUE DE M. LE MAIRE DU MONT-DORE, MON AMI M. MONNERON, DU PRESIDENT
DE L'ETABLISSEMENT THERMAL DONT NOUS VENONS D'INAUGURER LES
INSTALLATIONS, M. VERRIER ET DU PRESIDENT QUE CERTAINS D'ENTRE VOUS
CONNAISSENT CE SONT LES HABITANTS DU PUY-DE-DOME, QUE D'ENTRE VOUS
CONNAISSENT MOINS QUI EST LE PRESIDENT DU CONSEIL GENERAL DU PUY-DE-DOME,
M. MARIGNIER, PARCE QUE L'ETABLISSEMENT EN QUESTION, AUQUEL D'AILLEURS JE
TOURNE LE DOS EST UN ETABLISSEMENT DEPARTEMENTAL ET C'EST L'ACTION DU
DEPARTEMENT DU PUY-DE-DOME QUI A CONTRIBUE AU DEVELOPPEMENT DE CE
POTENTIEL THERMAL. ON A RAPPELE TOUT A L'HEURE, D'AILLEURS JE L'ECOUTAIS AVEC
UN PEU DE MELANCOLIE QUE J'AVAIS ETE PENDANT 18 ANS, C'EST-A-DIRE DEUX
SEPTENNATS ET DEMI, CONSEILLER_GENERAL DE CE CANTON ET QUE J'AVAIS EU A
CETTE OCCASION A ME PENCHER SUR LES PROBLEMES DU DEVELOPPEMENT THERMAL,
ET VOUS ME PERMETTREZ DONC A VOUS QUI ETES SOIT LES TRAVAILLEURS DE CETTE
STATION THERMALE, SOIT LES CLIENTS DE CETTE STATION THERMALE, DE VOUS DIRE
QUELQUES MOTS\
JE TROUVE D'AILLEURS LE DECOR PARFAITEMENT REUSSI M. LE MAIRE. JE TROUVE QUE
L'IDEE D'AVOIR INSTALLE LE PUBLIC AUX FENETRES ME PARAIT QUELQUE CHOSE DE
TOUT A FAIT REMARQUABLE ET JE SOUHAITE QUE LES AUTRES VILLES DE FRANCE
SUIVENT BIENTOT L'EXEMPLE DU MONT-DORE. LE THERMALISME EST EN EFFET UNE
ACTIVITE TRES PARTICULIERE, DE CARACTERE SAISONNIER ET QUI INCORPORE UN
CERTAIN NOMBRE D'ACTIONS, DE SANTE, DE TOURISME ET D'HOTELLERIE. IL FAUT
SAVOIR QUE DANS LA FRANCE ACTUELLE OU ON SE PREOCCUPE DE CREER DE
NOUVEAUX EMPLOIS, LE THERMALISME A CET EGARD JOUE LE ROLE D'UNE INDUSTRIE.
EN EFFET, LE THERMALISME CREE DE NOMBREUX EMPLOIS MAIS LE THERMALISME A UN
CERTAIN CARACTERE CAR IL UTILISE TRES PEU D'ENERGIE C'EST DONC UNE INDUSTRIE
NATIONALE ET D'AUTRE_PART IL CREE TRES PEU DE POLLUTION OU PAS DU TOUT ET
C'EST DONC UNE INDUSTRIE QUI EST TOUT A FAIT ADAPTEE A LA VOCATION DE LA
REGION D'AUVERGNE QUI EST LA REGION DE L'ENVIRONNEMENT FRANCAIS INTACT. ET
J'AI TENU A ETRE ACCOMPAGNE, AU-COURS DE CETTE REUNION, PAR MADAME LE
MINISTRE DE LA SANTE QUI TIENT D'AILLEURS UN BOUQUET DE FLEURS TRICOLORES, ET
PAR M. LE MINISTRE DU TRAVAIL QUI EST A LA FOIS NOTRE VOISIN PUISQU'IL EST LE
MAIRE DE SAINT-ETIENNE ET QUI A DROIT A BEAUCOUP D'EGARDS ETANT LE TUTEUR DE
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MAIRE DE SAINT-ETIENNE ET QUI A DROIT A BEAUCOUP D'EGARDS ETANT LE TUTEUR DE
LA SECURITE_SOCIALE. OR, COMME VOUS LE SAVEZ, LA SECURITE_SOCIALE JOUE UN
ROLE ESSENTIEL DANS LE REMBOURSEMENT DES PRESTATIONS THERMALES\
`SANTE PUBLIQUE` D'AUTRE_PART, J'AI FAIT EN SORTE D'ETRE MOI-MEME LEGEREMENT
ATTEINT PAR LE RHUME DES FOINS C'EST-A-DIRE PAR UNE SORTE D'ASTHME DE FACON
A DEMONTRER L'UTILITE A TOUS LES NIVEAUX DE LA SOCIETE FRANCAISE DU
THERMALISME. VOUS SAVEZ EN EFFET, JE DIRAI QUE TOUS CEUX QUI SONT ICI LE
SAVENT, QUE LA THERAPEUTIQUE THERMALE QUE L'ON APPELLE DE FACON A
OBSCURCIR UN PEU LE DEBAT LA CHRENOTHERAPIE, QUE LA THERAPEUTIQUE
THERMALE MALGRE LES TENANTS D'UNE CERTAINE MEDECINE D'INSPIRATION ANGLO-
SAXONNE CONSERVE UN ROLE IMPORTANT DANS LE TRAITEMENT D'UN CERTAIN
NOMBRE DE MALADIES OU DANS LE TRAITEMENT D'UN CERTAIN NOMBRE D'AFFECTIONS
ET NOTAMMENT LORSQUE L'EXPERIENCE A MONTRE QUE LES TRAITEMENTS CHIMIQUES,
CAR LORSQU'UN TRAITEMENT N'EST PAS THERMAL, IL EST CLINIQUE, LORSQUE CE
TRAITEMENT N'A PAS ETE EFFICACE OU QU'IL A ETE NOCIF, SOUVENT LE TRAITEMENT
THERMAL APPORTE UNE AMELIORATION. JE CROIS QUE QUAND ON PENSE A CE QUE
SERA LA MEDECINE DE DEMAIN, LE ROLE ESSENTIEL DE CETTE MEDECINE C'EST CE
QU'ON APPELLE L'IMMUNOLOGIE, C'EST-A-DIRE LE FAIT DE PERMETTRE A L'ORGANISME
HUMAIN DE SE DEFENDRE CONTRE LES MALADIES DE TOUTES _NATURES. LE
THERMALISME CONTRIBUE A RENFORCER LES DEPENSES PROPRES DE L'ORGANISME ET
DONC A CET EGARD D'ATTENUER LA SOUFFRANCE HUMAINE. OR, IL FAUT SAVOIR QUE
DANS L'EVOLUTION ECONOMIQUE DE LA FRANCE DES DERNIERES ANNEES QUI A ETE
UNE EVOLUTION RAPIDE AVEC UNE PROGRESSION FORTE LE SECTEUR DU THERMALISME
A CONNU UNE PROGRESSION FAIBLE ET PARFOIS D'AILLEURS HEURTEE ET CELA TIENT A
UN CERTAIN NOMBRE DE CAUSES. CELA TIENT D'ABORD AU FAIT QUE LES CONDITIONS
DE REMBOURSEMENTS DES FRAIS LIES AUX CURES THERMALES ONT ETE VARIABLES ET
SOUVENT INSUFFISANTES. ET JE SOUHAITE QUE M. LE MINISTRE DU TRAVAIL APPORTE A
CETTE QUESTION DU REMBOURSEMENT DES DEPENSES THERMALES L'ATTENTION QUE
CETTE CAUSE MERITE\
`SANTE PUBLIQUE` D'AUTRE_PART, L'ENSEIGNEMENT DE LA MEDECINE THERMALE A
ETE SOUVENT DELAISSE AU-COURS DES DERNIERES ANNEES DANS LES GRANDS
ETABLISSEMENTS D'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR. JE NOTE D'AILLEURS ET JE LE DIS A
MME VEIL, QUE DANS LE CURRICULUM DES ETUDES MEDICALES, IL N'Y AVAIT PAS
JUSQU'A L'ANNEE DERNIERE L'OBLIGATION D'AVOIR DES CONNAISSANCES SUR
CERTAINS ASPECTS DES PROBLEMES FEMININS ET NOTAMMENT SUR LA
CONTRACEPTION. CES PROBLEMES N'ETAIENT PAS ETUDIES OU TRAITES DANS-LE-CADRE
DE L'ENSEIGNEMENT MEDICAL. DE MEME LE PROBLEME DU THERMALISME NE FIGURE
PAS A L'HEURE ACTUELLE DANS LE DEROULEMENT NORMAL DES ETUDES MEDICALES ET
SOUS FORME OUVERTE ET LIBERALE BIEN ENTENDU, IL CONVIENDRAIT JE PENSE DE
L'INTRODUIRE\
`SANTE PUBLIQUE` D'AUTRE_PART, LES INSTALLATIONS TECHNIQUES C'EST-A-DIRE
L'ACCUEIL, LES COMMUNICATIONS, L'HEBERGEMENT ET LES LOCAUX DE SOINS ETAIENT
SOUVENT EN FRANCE DESUETS ET VETUSTES COMPARE A CE QUI EXISTE DANS UN
CERTAIN NOMBRE DE PAYS EUROPEENS. IL ETAIT DONC INDISPENSABLE QU'UN GRAND
EFFORT D'EQUIPEMENT SOIT ACCOMPLI ET CET EFFORT IL A ETE ENTREPRIS PAR LA
MUNICIPALITE ET PAR LA POPULATION DU MONT-DORE. IL M'EST TRES DIFFICILE EN
VOUS REGARDANT, D'AUTANT PLUS QUE J'AI LE SOLEIL DANS LES YEUX, DE SAVOIR
QUELS SONT CEUX D'ENTRE VOUS QUI SONT DES MONTDORIENS ET QUELS SONT CEUX
QUI SONT VENUS DU DEHORS. MAIS JE RECONNAIS NATURELLEMENT UN CERTAIN
NOMBRE DE VISAGES FAMILIERS. ET IL FAUT VOUS DIRE QUE LA POPULATION DU MONT-
DORE, POPULATION MUNICIPALE, HOTELIERS, ARTISANS DE TOUTES _NATURES ONT
ENTREPRIS DEPUIS QUELQUES ANNEES UN EFFORT CONSIDERABLE POUR
TRANSFORMER LES CONDITIONS D'HEBERGEMENT ET D'ACCUEIL. EN MEME TEMPS IL
ETAIT NECESSAIRE DE RENOVER L'ETABLISSEMENT THERMAL. CET ETABLISSEMENT



ETAIT NECESSAIRE DE RENOVER L'ETABLISSEMENT THERMAL. CET ETABLISSEMENT
THERMAL TROUVE SON TITRE DE GLOIRE DANS LE FAIT QU'IL A ETE PLUS OU MOINS
FONDE PAR JULES CESAR, MAIS ENFIN LES CONDITIONS GENERALES DE TRAITEMENT ET
DE MEDECINE DU TEMPS DE JULES CESAR N'ETAIENT PAS ABSOLUMENT IDENTIQUES A
CELLES QUE NOUS EXIGEONS A L'HEURE ACTUELLE ET IL ETAIT DONC INDISPENSABLE
QU'UN EFFORT DE MODERNISATION SOIT ENTREPRIS. CET EFFORT A ETE CONCU IL Y A
QUELQUES ANNEES ET IL A ETE MENE A BIEN PAR LA SOCIETE THERMALE DONC PAR
SON PRESIDENT, M. VERDIER, AVEC L'APPUI DU DEPARTEMENT ET A L'EPOQUE AVEC
L'APPUI DU CONSEILLER_GENERAL DU CANTON AUQUEL JE TIENS A RENDRE UNE
SORTE D'HOMMAGE POSTHUME CAR EN EFFET IL Y A QUELQUES ANNEES J'AVAIS
CONTRIBUE A L'ETABLISSEMENT DU PROGRAMME DONT DEVAIT JAILLIR LA RENOVATION
THERMALE DU MONT-DORE. IL FAUT DIRE QUE LA GRAINE QUI A ETE AINSI SEMEE A ETE
BIEN TRAITEE A LA FOIS PAR LA MUNICIPALITE, A LA FOIS PAR LE DEPARTEMENT DU
PUY-DE-DOME, M. MARIGNIER, PAR L'ETABLISSEMENT THERMAL ET AINSI NOUS AVONS,
JE DIRAI VOUS AVEZ, AU MONT-DORE UN ETABLISSEMET THERMAL MODERNE. ET TOUT
A L'HEURE VOUS ALLEZ POUVOIR LE VISITER ET VOUS APERCEVOIR DE LA QUALITE DES
INSTALLATIONS QUI SONT DESORMAIS A VOTRE DISPOSITION POUR VOUS SOIGNER. LE
RESULTAT QU'ON PEUT EN ATTENDRE EST UN ACCROISSEMENT DE LA FREQUENTATION
THERMALE. LE NOMBRE DE CURISTES QUI VENAIT AU MONT-DORE AU-COURS DES
DERNIERES ANNEES S'ETAIT STABILISE AUX ENVIRONS DE 13 500. NOUS PENSONS QUE
DES CETTE ANNEE NOUS POURRONS ATTEINDRE LE CHIFFRE DE 15 000 ET ENSUITE
DAVANTAGE. JE SOUHAITE QU'A CET EFFORT DE MODERNISATION S'AJOUTE UN EFFORT
ADDITIONNEL DE PROMOTION MEDICALE ET SCIENTIFIQUE. IL EST INDISPENSABLE QUE
LE THERMALISME FASSE L'OBJET DE RECHERCHES MEDICALES ET SCIENTIFIQUES ET
QU'EN-PARTICULIER LA FACULTE DE MEDECINE DE CLERMONT-FERRAND ET
L'ASSOCIATION THERMALE DU PUY-DE-DOME Y APPORTENT LEURS LARGES
CONTRIBUTIONS\
`SANTE PUBLIQUE ` LOISIRS` ENFIN JE PENSE QUE DANS LES SOINS THERMAUX, IL Y A
AUSSI UNE CERTAINE DETENTE. DE VOUS TOUS QUI AVEZ TRAVAILLE PENDANT CET
HIVER QUI A ETE POUR BEAUCOUP DE FRANCAIS UN HIVER DUR ET DIFFICILE, IL EST
DONC NORMAL QUE VENANT ICI VOUS SOIGNER, VOUS TROUVIEZ EN MEME TEMPS DES
ACTIVITES DE DETENTE, UN ESPRIT DE DETENTE QUE LES FRANCAIS JE CROIS ASPIRENT
A CONNAITRE. ET C'EST POURQUOI JE SOUHAITE QUE LA MUNICIPALITE POURSUIVE ET
ACCENTUE SON EFFORT POUR QU'A COTE DES ACTIVITES THERMALES IL Y AIT AUSSI UN
NOMBRE SUFFISANT D'ACTIVITES SPORTIVES, D'ACTIVITES DE TOURISME, D'ACTIVITES
DE DETENTE QUI PERMETTENT A LA FOIS DE CONNAITRE LES SOINS ET DE CONNAITRE
LE REPOS. JE VOUDRAIS DIRE AUX AUVERGNATS PARMI VOUS, QUE, ELU DE CETTE
REGION DONT JE CONNAIS BIEN LES CARACTERES, JE DIRAI LES CARACTERES DES
HOMMES ET EN MEME TEMPS LE CARACTERE DU PAYSAGE, LE CARACTERE DES
CONDITIONS_DE_VIE, JE SUIS PERSUADE QU'IL Y A UN EFFORT IMPORTANT A
ACCOMPLIR POUR LE DEVELOPPEMENT DE L'AUVERGNE. ET QUAND JE DIS L'AUVERGNE,
J'APPRENDS D'AILLEURS AU SENS LARGE, NE SERAIT-CE QUE PARCE QUE J'APERCOIS
UN CERTAIN NOMBRE D'ELUS DES DEPARTEMENTS VOISINS, JE VEUX DIRE LE
DEVELOPPEMENT DU MASSIF CENTRAL. LA FRANCE A DANS SON COEUR, DANS SON
SANG, UNE REGION DE MONTAGNES DANS LAQUELLE LA VIE EST DIFFICILE, AU-SEIN DE
LAQUELLE LE NIVEAU DE LA POPULATION QUI TRAVAILLE BEAUCOUP ET QUI EN MEME
TEMPS NE _COMPTE EN-GENERAL QUE SUR SON PROPRE EFFORT. LORSQUE J'AI ETE
ELU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE , LA PREMIERE CHOSE QUE JE ME SUIS DITE, EST
QUE JE NE POURAIS PAS MANIFESTER MA PREOCCUPATION POUR L'AUVERGNE PARCE
QUE LES AUTRES FRANCAIS SE SERAIENT DIT VOILA C'EST LE PROLONGEMENT DE JE NE
SAIS QUELLE PREOCCUPATION ELECTORALE. MAIS MAINTENANT QU'AN AN A PASSE, JE
PENSE QU'IL EST TEMPS QUE LES PROBLEMES DE L'AUVERGNE SOIENT TRAITES
SERIEUSEMENT ET A FOND ET C'EST POURQUOI J'AI DONNE AU GOUVERNEMENT LA



SERIEUSEMENT ET A FOND ET C'EST POURQUOI J'AI DONNE AU GOUVERNEMENT LA
DIRECTIVE D'ETABLIR UN PLAN DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE ET SOCIAL DE
L'AUVERGNE, ETABLI SUR PLUSIEURS ANNEES, APPORTANT DES RESSOURCES
IMPORTANTES ET PERMETTANT AINSI A CETTE REGION DE FRANCE DE CONNAITRE
AUTANT QUE LES AUTRES LES CHANCES D'UN DEVELOPPEMENT MODERNE, EQUITABLE
ET JUSTE. ET JE VOUS INDIQUE, M. LE PREFET, MM. LES ELUS, QUE JE SOUHAITERAIS
QUE NOUS PUISSION PRENDRE SUR-LE-PLAN NATIONAL, LES DECISIONS D'ENSEMBLE
INTERESSANT LE DEVELOPPEMENT DE L'AUVERGNE AU MILIEU DU MOIS DE SEPTEMBRE.
CE QUI VEUT DIRE QU'IL FAUDRAIT QUE PENDANT LE PRINTEMPS, CE QU'IL EN RESTE, IL
N'EN RESTE PLUS RIEN D'AILLEURS, MAIS ENFIN PENDANT L'ETE ET PENDANT LE MOIS
D'AOUT, VOUS PUISSIER TRAVAILLER ACTIVEMENT A LA PREPARATION DU DOSSIER, M.
LE PREFET, M. DEBATISSE, M. MONNERON ET D'AUTRES, AFIN QUE L'AUVERGNE SOIT
DOTEE A SON TOUR D'UN PLAN GLOBAL DE DEVELOPPEMENT ASSURANT LARGEMENT
SON INSERTION DANS LA SOCIETE FRANCAISE MODERNE\
MESDAMES, MESSIEURS, JE REGARDE CETTE PLACE DU MONT-DORE QUE JE CONNAIS
BIEN, NATURELLEMENT CERTAINS D'ENTRE VOUS NE LA CONNAISSENT QUE L'ETE
ALORS ILS Y VOIENT LE SOLEIL, LES VETEMENTS DE COULEURS, LA GAIETE,
L'INSOUCIANCE, ALORS QUE LES MONTDORIENS SAVENT BIEN QUE L'HIVER LA VILLE A
UN TOUT AUTRE ASPECT, LA POPULATION EST BEAUCOUP MOINS NOMBREUSE, ELLE VIT
AU MILIEU DE LA NEIGE AVEC UN CLIMAT DIFFICILE ET RUDE ET EN MEME TEMPS ELLE
S'EFFORCE D'ASSURER L'EQUIPEMENT ET LA PROMOTION DE CETTE VILLE. ET JE
SOUHAITE QUE VOUS QUI ETES VENUS PASSER QUELQUES SEMAINES AU MONT-DORE,
VOUS EPROUVIEZ LE SENTIMENT QUE VOUS RECUEILLEZ D'UNE CERTAINE MANIERE LE
PRODUIT DU TRAVAIL D'HIVER DE CETTE POPULATION PATIENTE ET LABORIEUSE. JE
VOUDRAIS EN MEME TEMPS POUR TERMINER VOUS SOUHAITER UN COMPLET REPOS AU
MONT-DORE\
J'ETAIS CONDUIT IL Y A QUELQUES JOURS, M'ADRESSANT AUX FRANCAISES ET AUX
FRANCAIS, A DIRE QUE JE SOUHAITAIS POUR EUX, POUR EUX TOUS, UNE CERTAINE
DETENTE DE LEURS DEBATS POLITIQUE ET SOCIAL ET UN CERTAIN NOMBRE DE
COMMENTATEURS QUI N'ONT PAS, ME SEMBLE-T-IL, RETENU TOUT A FAIT OU COMPRIS
TOUT A FAIT MON INTENTION, ONT VOULU FAIRE CROIRE AUX FRANCAIS QUE JE N'AVAIS
PAS CONSCIENCE DE LEURS PROBLEMES. BIEN JE VOUS DIRAI QUE DANS MA FONCTION
J'AI PLUS QUE QUICONQUE ET JE DIS BIEN PLUS QUE QUICONQUE LA PREOCCUPATION
ET LA CONSCIENCE DES PROBLEMES DES FRANCAIS. JE SAIS TRES BIEN QUE LES
FRANCAIS SOUHAITENT AVOIR UN TRAVAIL STABLE, JE SAIS TRES BIEN QUE LES
FRANCAIS SOUHAITENT AVOIR DES REVENUS EN PROGRES REGULIERS, JE SAIS TRES
BIEN QUE LES PLUS MODESTES D'ENTRE EUX, QUI NE SONT PAS D'AILLEURS LES PLUS
BRUYANTS, SOUHAITENT CONNAITRE UNE AMELIORATION PROGRESSIVE ET SENSIBLE
DE LEURS RESSOURCES ET DE LEUR CONDITION ET JE PEUX VOUS DIRE QUE LE
GOUVERNEMENT EST D'AILLEURS LARGEMENT REPRESENTE AUTOUR DE MOI, A LA
CONSCIENCE AIGUE DES PROBLEMES DES FRANCAIS, MAIS LE FAIT D'AVOIR CETTE
CONSCIENCE N'EMPECHE PAS DE SOUHAITER QUE LES FRANCAIS, PENDANT LEURS
BREVES VACANCES D'ETE, PUISSENT CONNAITRE APRES LEURS EFFORTS ET AVANT
LEURS EFFORTS UNE PERIODE DE REPOS ET DE DETENTE. JE REVE VOUS LE SAVEZ,
PROFONDEMENT D'UNE SOCIETE FRANCAISE PLUS FRATERNELLE, C'EST-A-DIRE MOINS
VIOLENTE, DANS LAQUELLE CHACUN POURRAIT EXPOSER SON POINT_DE_VUE, CAR IL
EST NORMAL QUE LES POINTS_DE_VUE SOIENT DIFFERENTS SANS QUE L'EXPRESSION
DE CE POINT_DE_VUE SIGNIFIE NECESSAIREMENT LA DESTRUCTION D'UN BATIMENT ICI
OU LA VIOLENCE PHYSIQUE AILLEURS, JE CROIS QUE LA FRANCE A LA CAPACITE DE
TRAITER RAISONNABLEMENT CES PROBLEMES ET C'EST CE QUE J'AI VOULU DIRE QUAND
J'EXPRIMAIS IL Y A QUELQUES JOURS LE SOUHAIT QUE LES FRANCAIS PUISSENT
CONNAITRE UNE CERTAINE DETENTE. JE M'ADRESSE A VOUS QUI ETES DANS VOTRE
COSTUME D'ETE ET DE VACANCES, JE SOUHAITE QU'AVANT LA RENTREE QUE LE



COSTUME D'ETE ET DE VACANCES, JE SOUHAITE QU'AVANT LA RENTREE QUE LE
GOUVERNEMENT PREPARERA AVEC SOIN POUR FAIRE QUE LES GRANDS PROBLEMES
ECONOMIQUES ET SOCIAUX SOIENT TRAITES A TEMPS, JE SOUHAITE QUE TOUS LES
FRANCAIS QUI ONT TRAVAILLE CETTE ANNEE PUISSENT CONNAITRE LA DETENTE ET LE
REPOS AUXQUELS ILS ONT DROIT ET JE SOUHAITE AUSSI QUE VOUS SENTIEZ DANS
CETTE REUNION POPULAIRE, JE VEUX DIRE POPULAIRE PARCE QU'ELLE EST A L'IMAGE
DU PEUPLE FRANCAIS EN CE SENS QU'IL Y A TOUT LE MONDE, DE TOUTES CONDITIONS,
DE TOUTES FONCTIONS, DE TOUTES RESPONSABILITES, JE VOUDRAIS QUE VOUS
SENTIEZ QUE LES FRANCAIS ONT COMME JE LE CROIS LA CAPACITE A LA FOIS
D'ORGANISER LEUR PROGRES ECONOMIQUE ET SOCIAL AUSSI BIEN QUE LES AUTRES ET
JE VOUS DIRAI MA CONVICTION MIEUX QUE LES AUTRES ET EN MEME TEMPS DE RESTER
CE QU'ILS SONT, C'EST-A-DIRE UN DES GRANDS PEUPLES LIBRES DU MONDE\
DEMAIN MATIN JE PARTICIPERAI, J'ASSISTERAI PLUS EXACTEMENT, AU DEFILE DU 14
JUILLET. J'EN AI CHOISI INTENTIONNELLEMENT LE LIEU PUISQUE CE DEFILE VA SE
DEROULER VOUS LE SAVEZ DE LA PORTE DE VINCENNES A LA NATION, DANS LE PARIS
DE L'EST, C'EST-A-DIRE DANS LE PARIS DES QUARTIERS POPULAIRES ET CETTE FETE
NATIONALE VA S'Y DEROULER AVEC SOLENNITE PARCE QU'ELLE REPRESENTE LA
GRANDE MANIFESTATION DES FRANCAIS QUI ONT ETE CAPABLES A PLUSIEURS
REPRISES DANS LEUR HISTOIRE DE CONCILIER L'IDEAL ET LA LIBERTE ET LORSQUE VOUS
ENTENDREZ LES MANIFESTATIONS DE CETTE FETE, NE PENSEZ PAS SEULEMENT QUE
C'EST UNE FETE DE LA GAITE, QUE C'EST SIMPLEMENT UNE FETE DE LA DETENTE
ANNUELLE, C'EST LA FETE NATIONALE DE LA FRANCE ET CETTE FETE NATIONALE ELLE
EST CONNUE DANS LE MONDE ET ELLE EST CONNUE COMMENT, ELLE EST CONNUE
COMME LA FETE DE LA LIBERTE DU PEUPLE FRANCAIS ET DE LA _RECHERCHE PAR LE
PEUPLE FRANCAIS DE SON PROGRES CONDUIT PAR LUI-MEME. M. LE MAIRE, MESDAMES,
MESSIEURS, JE VOUDRAIS VOUS DIRE QU'EN VOUS RENCONTRANT AINSI, JE NE SAIS
PAS QU'ELLE EST VOTRE REACTION, JE NE SAIS PAS QU'ELLE EST LA REACTION DES
ENFANTS, JE NE SAIS PAS QU'ELLE EST LA REACTION DE TOUS CEUX QUI ONT PRIS DES
PHOTOS QUI SERONT UN PEU RATEES PARCE QU'ON ETAIT TROP PRES, TROP LOIN,
PARCE QU'ON AVAIT LE SOLEIL DANS L'OEIL. MAIS JE VOUDRAIS VOUS DIRE QUE POUR
MOI J'AI ETE HEUREUX DE VENIR VOUS VOIR AUJOURD'HUI PARCE QUE LA
RESPONSABILITE QUI EST LA MIENNE CA N'EST PAS UNE RESPONSABILITE THEORIQUE,
JE NE SUIS PAS LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE SIMPLEMENT POUR LES
JURISTES OU POUR LES SPECIALISTES DU DROIT CONSTITUTIONNEL, JE SUIS LE
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE ELU PAR LES FRANCAIS POUR CONDUIRE LEUR PROGRES
ET LEUR BONHEUR DANS LA LIBERTE, CE QUE JE FERAI AVEC VOUS\
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